
RPI Asnois, Châtain, Genouillé et Surin

Conseil d'école du troisième trimestre
Séance du 26/05/2015

Le Conseil d'école s’est réuni le 24/06/14 à 18h à la mairie de Châtain.

Étaient présents :
Mme Mémin, maire de Surin. et présidente du SIVOS,

M. Bouhier, maire de Genouillé

Mme Decelle, maire de Châtain
Mme Bouchet, Mme Nouhaud, Mme Raffin, parents d’élèves.
Mme Lizot, présidente de l'APE
Mme Lhéraud, Mme Peignaux, conseillères municipales.
Mme Duquerroir, DDEN
Mme Carolo, Mme Goncalves, enseignantes du RPI.

Étaient excusés :
Mme Castel, Inspectrice de l’Éducation Nationale, Melle Tromas, Mme Gavallet

Étaient absents :
Mr Néel, maire d’Asnois, Mme Alibert

Présidente de la séance : Mme Goncalves

Secrétaire de séance : Mme Carolo

L'ordre du jour a été abordé comme suit :

Point n°1 : Questions diverses

-Mme Bouchet signale des plaintes de parents d'élèves à propos du cahier de liaison et du cahier de 
vie à Surin. En effet, il semble qu'ils ne soient pas consultés uniquement par l'enseignante ce qui 
dérange certains parents. Mme Mémin en prend note.

-Un don de 1000€ a été fait au RPI par l’association de gym de Genouillé qui cesse son activité.

Lecture du comp  te-rendu du 2ème conseil d'école  

Point n°2 : Bilan des projets 2014/2015

Projets éducatifs du RPI
- L’exposition sur le peintre Pablo Picasso n’a pas pu avoir lieu comme prévu du lundi 9 mars au 
vendredi 13 mars, en raison de l’hospitalisation de l’intervenante Annie Moulin.
L’exposition est donc reportée à la semaine du 28 Septembre au 2 Octobre afin de pouvoir être 
exploitée en classe par la suite. Le musée itinérant sera installé dans la salle des fêtes de Châtain en 
raison d’un effectif important à Châtain, rendant les déplacements plus compliqués.
Chacune des 3 classes du RPI se rendra sur le lieu de l'exposition 3 demies journées. Le mercredi, 
l’exposition sera ouverte au public de 15 à 17h30.
Le bus de la Communauté de communes sera utilisé pour ce projet. Afin de réduire les coûts de 
transport, les enseignantes privilégieront l’arrivée à la salle pour le groupe du matin et le départ de 



la salle des fêtes pour le groupe d’après-midi.
 Point sur les subventions :
Le coût du projet s'élève à 2690 euros.
Conseil Régional : 400 euros,
l'APE 920 euros,
 le SIVOS 500 euros,
les communes 200 euros
Conseil Général : 580 euros
 Caisse des écoles :90 euros
Rappel : verser les subventions sur le compte de Surin avant les vacances

-Piscine de Civray
 Le  cycle  piscine  est  désormais  terminé.  Plusieurs  séances  ont  dû  être  annulées  par  manque 
d’adultes accompagnateurs. Les enseignantes lancent un appel aux familles pour passer l’agrément 
à l’automne 2015 afin de ne pas pénaliser les élèves l’année prochaine.
Les membres du  SIVOS ont fait part de leur mécontentement concernant la non prise en charge 
d’un groupe par un maître nageur.  
D’autre part,  certains membres du SIVOS déplorent que les élèves ne puissent pas apprendre à 
nager au cours de ces séances.

- La fête de fin d’année
Cette année le spectacle des écoles du R.P.I. aura lieu le vendredi 26 juin 2015 à 18h à la salle des 
fêtes d’Asnois.
A cette occasion, une scène, louée par le SIVOS,  sera installée le mercredi 24 Juin dans la matinée 
par les employés communaux des 3 communes Les enseignantes ont élaboré ensemble un spectacle 
mélangeant les enfants des différents cycles sur le thème des 6 continents.
Deux répétitions auront lieu à Asnois le jeudi 25  juin et le vendredi 26 juin.
L'APE devrait organiser un buffet froid à cette occasion.

-Le pique-nique de fin d’année aura lieu à Gençay où les élèves des 3 classes se rendront à la 
ludothèque pour un créneau d'une heure et demie chacune. Les autres groupes réaliseront des jeux 
d'extérieur.  Un bus  privé  devra  être  utilisé,  l'APE le  prendra  en charge  ainsi  que  le  bus  de la 
communauté de communes qui sera financé par le SIVOS.

Projets des classes

L'école de Surin :
- Dans le cadre du projet sur les 6 continents, les élèves ont pu découvrir le Royaume Uni, 

l’Espagne et l’Italie. Ils ont pu s’initier aux langues anglaise et espagnole : dire des mots 
usuels dans ces langues (bonjour, bon appétit, au-revoir, répondre lors de l’appel du matin) 
ainsi  que  quelques  comptines.  Les  enfants  se  sont  montrés  très  motivés  par  cette 
sensibilisation aux langues étrangères. Des repas à thème ont été proposés à la cantine : un 
repas espagnol et un repas italien. Au cours de cette dernière période, les enfants travaillent 
autour de l’Afrique. Un repas africain est prévu le jeudi 28 Mai.

- L’école a  participé au  projet « ETAMINES » organisé par l’OCCE, en tant qu’auteur et 
que lecteur. Dans ce cadre, un abécédaire des 6 continents a été réalisé. 1 exemplaire a été 
envoyé à plusieurs classes dans toute la France. Les élèves ont reçu 3 réalisations d’autres 
classes  de  maternelle.  Une  fiche  d’appréciation  a  été  complétée  avec  les  élèves.  Les 
photocopies en couleur ont été réalisées à la Communauté de Communes gratuitement.

- Suite à la participation à la semaine du jardinage, et dans le cadre de l’opération « Ecoles 
fleuries », les élèves ont fait des plantations de légumes et de fleurs dans le carré potager.

- La rencontre USEP autour de l’orientation a eu lieu le 18 Mai. Une dernière rencontre est 



prévue fin juin autour de la découverte de petit matériel.

L'école de Châtain :
•Dans le cadre du projet sur les 6 continents, les élèves ont pu découvrir l'Asie au  cours  de  cette 
période. De nombreux travaux ont été réalisés en arts visuels, des poésies et des chants sur ce thème 
ont été apprises et des albums ont été étudiés. Des repas à thème ont été réalisés à la cantine (Etats-
Unis, Italie, Créole)
•Suite à la participation à  la semaine du jardinage, des plantations de légumes ont été réalisées 
dans le carré potager, des fleurs ont également été plantées par les élèves dans les jardinières de 
l'école ainsi que devant la mairie et devant la salle des fêtes.
•Une rencontre E.P.S. a eu lieu sur le thème du cirque le vendredi 17 avril avec les élèves des école 
de Mauprévoir et d'Availles-Limouzine au gymnase de Pressac. Les élèves ont pique-niquer tous 
ensembles puis ont découvert les arts du cirque à travers différents ateliers au cours de l'après-midi. 
Le bus de la communauté de communes a été utilisé pour cette sortie. La prochaine rencontre aura 
lieu le mardi 30 juin à l'Isle Jourdain sur le thème de la course d'orientation sous forme de chasse 
aux trésors. Les parents seront sollicités pour l'accompagnement.
•La correspondance avec les élèves de Mme Poignant de l'école de Saint-Maixent (79) a débuté. 
Les élèves se sont présentés et ont pu échanger leurs productions autour des 6 continents par le biais 
de mail.
•Un animateur  de l'espace Mendès France est  venu dans  la  classe une matinée  pour  réaliser  2 
ateliers  scientifiques  avec  les  élèves.  Le  premier  intitulé  « Au fil  des  planètes »  a  permis  de 
découvrir la constitution du Système solaire ainsi que la particularité de chacune des planètes. Lors 
du  second  « La  Terre  tourne »,  les  élèves  ont  construit  une  petite  maquette  permettant  de 
comprendre comment la Terre tourne et pourquoi il fait nuit à un endroit quand il fait jour à un 
autre. Ces 2 ateliers ont été appréciés des élèves qui se sont montrés très intéressés et très actifs. Le  
coût de ces ateliers est de 70€ chacun, pris en charge par la caisse de l'école et 88€ de frais de  
déplacement pris en charge par l'APE.

L'école de Genouillé :
•USEP : La rencontre rugby a eu lieu le lundi 13 avril. Le matin, les enfants ont participé à 
des ateliers danse, rugby et premiers secours. L'après-midi, un tournois de rugby a permis à 
tous les élèves de se rencontrer.
•La prochaine rencontre USEP se déroulera le 5 et le 12 Juin au matin, à la piscine et dans 
les rues de Civray (course d'orientation).
•Sur le thème des 6 continents, les élèves ont visité l'Amérique, le jazz et les gratte-ciel. La 
cantinière a préparé un repas américain à la cantine. Maintenant, ils découvrent l'Océanie.
•Les élèves ont obtenu des résultats très satisfaisant au concours de calcul mental pour la 
semaine des mathématiques.

Point n°3 : Prép  aration de la rentrée 2015/2016  

L'équipe enseignante ne changera pas pour les écoles de Châtain et Genouillé. Pour l'école de Surin,  
l’enseignante annonce qu'elle a participé au mouvement dont les résultats seront connus le 29 mai.
Mme Carolo sera à 80% l'année prochaine comme cette année.
Effectifs :
•Surin : 2 TPS 7PS  2 MS 6GS soit 17 élèves
•Châtain : 6 CP 5 CE1 13 CE2 soit 24 élèves
•Genouillé : 7 CM1 10 CM2 soit 17 élèves

Fournitures
Selon la  circulaire  2013-083 du 29-5-2013,  relative  aux fournitures  scolaires,  « la  liste  des 



fournitures scolaires individuelles susceptibles d'être demandées aux familles est soumise au 
conseil d'école, après examen en conseil des maîtres ou en conseil des maîtres de cycle ».
Les listes de fournitures de chaque école sont présentées et acceptées par le conseil.

Nouveaux horaires pour la rentrée     :  
Un PEDT a été rédigé pour la rentrée prochaine. Cela induit des changements sur les horaires de 
l’école.
La classe se terminera :

- A 16h15 le lundi
- A 15h15 (+1h d’activités facultatives) le mardi
- A 12h le mercredi
- A 15h45 les jeudi et vendredi + 30 mn d’APC pour les élèves concernés

Une réunion d’ information plus précise sera organisée le lundi 29 Juin, à destination des familles.

Point n°4     : Projets 2015/ 2016  
- Comme chaque année, les écoles participeront à l’opération « Nettoyons la nature » 

organisée  par  les  centres  Leclerc  à  Châtain  le  25   septembre.   Le  but  de  cette 
manifestation est de ramasser des déchets, de les trier et de les jeter afin qu’ils soient 
recyclés.

 Nous demanderons au SIMER d’intervenir.
- Projet Picasso
- Théâtre avec la compagnie de la Trace.

Point n°6 : Travaux dans les écoles

L'école de Surin :
- Faustine Alibert a installé un driver permettant de lire les DVD sur l’ordinateur 

portable.
- Mise à jour antivirus à prévoir
- Demande de tablettes tactiles en lien avec les nouveaux programmes de l'école 

maternelle qui seront en vigueur à la rentrée 2015.
- Les détecteurs de fumée demandés lors du dernier conseil d'école ont été refusés par 

le conseil municipal.
- Le téléphone de la classe a été changé
- Comme chaque année, des guêpes s’installent dans le mur du préau. 
- La tapisserie de la partie basse des murs de la classe est abîmée. Il faudrait envisager 

de la remplacer. Mme Mémin annonce que la salle entière sera refaite durant l'été 
sous réserve de l'accord du conseil municipal (murs + plinthes)

- Demande d'effectuer le ménage plus fréquemment dans la classe, une demi journée 
y sera consacrée à chaque période de vacances scolaire.

L'école de Châtain :
•Demande de réaménagement du coin informatique pour gagner de la place et rendre le coin plus 
fonctionnel.
•L'enseignante demande s'il est possible de ranger les ustensiles de ménage (aspirateur, serpillière...) 
dans un autre endroit. En effet, ils sont actuellement rangés dans le local de jeux.
•Demande de retirer une marquise en très mauvais état au-dessus de la porte du salon de coiffure 
qui donne dans la cour et qui représente un danger (plexiglas cassé). Il faudrait également sécurisé 
un point de lumière situé au même endroit.
•La chasse d'eau des WC de la classe fuyait, elle a été réparée.
•L'enseignante demande où en est la commande du tableau nécessaire pour l'accueil des CE2 à la 
rentrée et demande également à ce que soit repeint les tableaux présents dans la classe pendant les 



vacances d'été. La mairie attend l'accord demandé pour les fonds.

L'école de Genouillé :
–Un nouveau photocopieur a été installé.
–Une cloison a été installée pour fermer le couloir à clé.
–Le carré blanc a été peint sur le mur pour pouvoir utiliser le vidéo-projecteur dans de meilleures 
conditions.
–L'enseignante réitère sa demande pour la réparation de toutes les chaises qui présentent des risques 
de blessures (griffures, échardes...) sur le dossier ou l'assise.
–Il faudrait refaire les peintures du sol de la cour (lignes du terrain, marelle...)

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h15.


